
Чистописание



Неопределённая форма глагола — это 
начальная форма глагола (или инфинитив).



Это неизменяемая форма глагола. Она не указывает ни 
на время, ни на лицо, ни на число глагола.

Неопределённая форма глагола



Глаголы в неопределённой форме 
отвечают на вопросы: что делать?
что сделать?

Чаще всего имеют суффиксы

 –ть или –ти.

реша
 нес

ть
ти

Перед суффиксом –ть у глаголов в 
неопределённой форме могут стоять 
глагольные суффиксы 
–е, -и, -а, -я, -ыва, -ива, -ова, -ева, -ну.

чернеть 
рисовать 

завтракать 
блеснуть 

советовать



Глаголы в неопределённой 
форме могут заканчиваться 
на –чь. 
Это не суффикс, а часть 
корня.

беречь

лечь

сжечь

постричь

стеречь



Чтобы найти основу 
глагола, который стоит в 
неопределённой форме, 

нужно отбросить 
суффиксы –ть,–ти.

говорить
 принести 

ходить



Выучи правило на 
с.106



Запишите глаголы в неопределённой форме.

Ставят —  
везёт —
бегаю —
плачет — 
несёт — 
завтракаем — 
цветёт — 

знакомят — 
вешаем — 
написал — 
уехали — 
плетёт — 
трясёт — 
спели —



Выполни упражнение 
182 

на с.106



Послушайте пословицы, выпишите 
глаголы в неопределённой форме.

Нужно много читать, чтобы много знать.



Послушайте пословицы, выпишите 
глаголы в неопределённой форме.

Не на пользу книги читать, если 
только вершки в них хватать.



Послушайте пословицы, выпишите 
глаголы в неопределённой форме.

Лучше хорошо поступать, чем 
хорошо говорить.



Послушайте пословицы, выпишите 
глаголы в неопределённой форме.

Хорошо учиться всегда пригодится.



Послушайте пословицы, выпишите 
глаголы в неопределённой форме.

Не стыдно не уметь, стыдно не учиться.



Послушайте пословицы, выпишите 
глаголы в неопределённой форме.

Без труда не выловишь и рыбки из пруда.



Послушайте пословицы, выпишите 
глаголы в неопределённой форме.

Друг друга поддерживать — победу одерживать.



неопределённая 
форма инфинитив

начальная 
форма 
глагола= =

что делать? что сделать?

–ть 
 

–ти

–чь 
 


